

志紀中学校だより

和力敬愛 (わりよくけいあい)

令和7年度6月号

校長 黒井 健之

【沖縄修学旅行について】

6月3日(火)から2泊3日の行程で3年生が、沖縄修学旅行へ行ってきました。

3年生は、1年時の宿泊学習が気象警報により途中で中止となり、中学校生活で初めて泊を伴う行事として実施できるよう、教職員一同が願いながら当日を迎えました。初日は、早朝よりわくわくと期待を胸に生徒たちが集合してきますが、土砂降りの雨。沖縄での活動が無事にできることを願いながらバスに乗り込み出発しました。沖縄に到着すると曇り空で時折スコールのような雨が降る状況でしたが、ガマの見学、平和祈念公園での平和セレモニーは、無事に実施できました。平和セレモニーでは、79期生一同を代表して実行委員の生徒が「平和の尊さを伝え続け、戦争に繋がる一切の行為を否定すること。戦争を知り、みんなが楽しい平和な世界にすることを全身全霊で取り組んでいくこと」を宣言し、三線を使い、全員で「島人ぬ宝」を歌いました。79期生一同の気持ちのこもった平和セレモニーは大変素晴らしいものでした。

2日目は、フェリーで伊江島に渡り、民泊体験を行いました。お世話になる民家毎に伊江ビーチでの海水浴、城山を登ったり、ニヤティヤ洞等の観光に連れて行ってもらったりと、本当の家族のように過ごす非常に貴重な体験となったと思います。民泊が始まるまでは生徒たちも緊張していましたが、城山の山頂から「おじー」「おばー」と呼びかけると駐車場で待っている民家の方が手を振っている姿を見て、家族のように打ち解けている様子が印象に残っています。

3日目の朝、フェリーに乗り込み、お世話になった民家の方へ手を振り涙する生徒も沢山いました。民家の方からは、「毎年多くの生徒を民泊で受け入れているが、志紀中学校の皆さんはトップレベルに素晴らしい生徒さんたちでした」とお褒めの言葉もいただき、またお別れの際には、自分たちの家族として送り出すという気持ちで「いってらっしゃい」と手を振ってくれました。79期生の皆さんが家族や自分自身が大人になって沖縄に行った際に「ただいま」と伊江島でお世話になった民家の方へ挨拶に行くのも一つですね。家族旅行として沖縄を訪れても、民泊体験はしないと考えると、生徒たちにとって大変貴重な経験になったと思います。その後、道の駅「かでな」で米軍の戦闘機を間近で見学し、100dbを超える大きな音に驚きの声が上がりました。最後に国際通りにおいて、学級を超えて学年全体で自分たちが決めたグループで自由行動を行いました。集合時間に遅れることなく、決められたルールの中できちっと行動出来ていました。

修学旅行を通して、チャレンジすることの大切さや多くのことを学ぶことが出来たとともに、一人ひとりが最高学年であるといった自覚ある行動を取り、大変立派な修学旅行であったと思います。

7月4日(金)には、修学旅行で学んだことを下級生に対して伝える「修学旅行報告会」があります。平和宣言で訴えた内容を有言実行する最初の機会です。素晴らしい報告会となることを期待しています。

最後に、3年生保護者の皆様、早朝からのお見送り、深夜のお迎え、また修学旅行に向けての準備等にご協力いただきまして、ありがとうございました。7月4日(金)実施の「修学旅行報告会」について、可能でしたら、お子様の様子を参観していただけたら幸いです。



【避難訓練について】

5月23日(金)の中間テスト終了後に、地震を想定した避難訓練を実施しました。

今年度は、校舎の中ではしゃべらず静かに歩き、校舎の外に出たら運動場の集合場所まで走るといった変更を加えて実施しましたが、どのクラスも緊張感を持ってしっかりと取り組むことができていました。各教室において、地震発生時に自助・共助の行動が取れるように学習したのち、「避難を開始してください」の合図から3分間で全生徒の避難が完了し、点呼も終了しました。

いつ発生してもおかしくないと言われている南海トラフ地震への備えについて、今一度考える良い機会となりました。



【あいさつ運動について】

6月9日(月)から1週間、生活委員会と生徒会本部役員の生徒がコラボして、志紀中学校区のめざす学校像にある「挨拶が飛び交う学校」をめざし、「おはようございます」と大きな声であいさつ運動を行いました。



【志紀中菜園 ジャガイモ収穫について】

6月11日(水)にまちづくり協議会の方と生活委員会の生徒が育ててきた「ジャガイモ」を収穫しました。今年は、天候にも恵まれ立派に育った大きなジャガイモがたくさん採れました。

収穫後には、新たに「さつまいも 紅はるか」の苗を植えました。10月頃の収穫をめざして生活委員会の生徒が水やりなど、頑張って栽培していきます。



【1学期終業式に向けて】

令和7年度がスタートし、約3カ月が立とうとしていますが、生徒たちは、一人ひとりが目標をもち、そして自覚と責任のもと、学習や教育活動にしっかりと取り組んでくれています。期末テストも終わり、夏休みを楽しみにしている生徒も多いと思いますが、1学期に頑張れたこと、逆に頑張れなかったこと等、自分自身を振り返る良い機会だと考えております。また、三者懇談もありますので、家庭においても、お子様と話す機会を作っていただきますよう、よろしくお願いいたします。

【7月の予定】

- 7/2(水)、7/3(木)、7/4(金) 16:00～ クラブ参観
※各クラブ参観の詳細につきましては、6/12に配付しました案内をご覧ください。
- 7/3(木) 8:45～ 2年 非行防止教室
※2年生の保護者の皆様も参観できます。(第1理科室にて、リアルタイム映像配信)
- 7/4(金) 14:50～ 体育館にて 3年修学旅行報告会
※3年生の保護者の皆様も参観できます。
- 7/7(月) 3年 がん教育
- 7/11(金) 3年 税についての授業
- 7/12(土) 熱中フォーラム(一部の生徒が、学校代表として参加します)
- 7/14(月)～17(木) 三者懇談
- 7/18(金) 終業式